

# Lunes 25 de Febrero del 2008

Última modificación 25.02.2008

**El Financiero Mejora México en libertad económica** Marcela Ojeda Castilla México ocupa el lugar 44 en el Índice de Libertad Económica (ILE), medido en 162 países del mundo, y con una calificación de 66.4 es el noveno entre las 29 naciones del continente americano, con lo que supera en 4.8 puntos la calificación promedio de la región y en 6.1 al promedio mundial. De acuerdo con el Informe Anual 2008 sobre la libertad económica en el mundo, elaborado por la Fundación Heritage y The Wall Street Journal, México logró mejorar su posición en cinco de los diez componentes del ILE que más influyen en el desarrollo económico, con un fuerte deterioro en el indicador sobre la percepción de la corrupción.

**Narco, cuarta fuente de divisas en México** Eduardo Jardón Los recursos provenientes del tráfico de drogas a Estados Unidos representan la cuarta fuente de divisas que tiene México. Los carteles mexicanos obtienen 13 mil 800 millones de dólares al año por la venta de droga a ese país, según estimaciones del zar antidrogas de la Casa Blanca, John Walters. Obtuvo el IPC su máximo del año Ari Audi El viernes, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) subió 0.57 por ciento y se ubicó en 29 mil 528.79 unidades, para registrar un incremento semanal de 2.73 por ciento, su máximo del año. El IPC acumula en lo que va del año una pérdida de 0.03 por ciento en pesos y una ganancia de 1.21 por ciento en dólares. Las acciones mexicanas siguieron al mercado estadounidense en su avance tardío del viernes debido a los informes de un inminente plan de rescate de un importante emisor de bonos. Dictaminará Sener Pidiregas para Pemex y para la CFE Esther Arzate La Secretaría de Energía (Sener) emitirá dictámenes para la aprobación de Proyectos de Infraestructura Productiva de Largo Plazo (Pidiregas) a utilizar por Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad. Ello según el anteproyecto que envió la Sener -para su autorización- a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) para crear un acuerdo sobre el que se establecen lineamientos para la emisión del dictamen, con base en el Reglamento de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. Producirá la petrolera brasileña 2.4 mdbd en el 2012 Para alcanzar la meta de producción de 2.4 millones de barriles de petróleo al día en 2012, Petrobras empezará la extracción de crudo en diferentes campos. Uno de ellos será el Roncador y Marimba (ubicados en la provincia petrolífera conocida como Parque das Baleis, en el litoral del estado de Espírito Santo), así como en el campo gigante Papa-Terra, cuya reserva se estima entre 700 y mil millones de barriles de petróleo. Momento crítico en la economía mexicana: IP Isabel Becerril Empresarios, legisladores y gobierno reconocieron que México vive un momento crucial, pues el crecimiento de la productividad de la economía ha sido pobre en los últimos años: 0.4 por ciento en 2001-2005. Además, en el Índice de Competitividad del Foro Económico Mundial (WEF, en inglés) retrocedió 17 lugares de 1999 a 2004, mientras que en 2007 avanzó sólo un puesto. Pago de pensiones merma el presupuesto de Pemex Isabel Becerril Para Petróleos Mexicanos (Pemex), la falta de inversión no es su más grave problema, sino que ha tenido incrementos en los recursos que destina al pago de pensiones. En 2007 la paraestatal canalizó 24 mil 516.8 millones de pesos para cubrir ese concepto, un aumento anual de 34.6 por ciento en términos reales, señala el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Déficit preliminar de 2 mil 157 mdd en la balanza comercial Marcela Ojeda Castilla En enero, la balanza comercial tuvo un déficit preliminar de dos mil 157 millones de dólares, superior en 448 millones al de igual mes de 2007. Las importaciones sumaron 24 mil 419 millones, con un incremento anual de 18 por ciento, mientras que las exportaciones ascendieron a 22 mil 262 millones, con un crecimiento de 17.2 por ciento. Datos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) señalan que las exportaciones petroleras avanzaron 58.2 por ciento a tasa anual, al totalizar cuatro mil 141 millones de dólares, en tanto que las no petroleras aumentaron 10.6 por ciento, para ubicarse en 18 mil 121 millones. Firmarán campesinos y trabajadores pacto de "alianza clasista" Mariana Otero-Briz / Héctor Chávez Las organizaciones campesinas y sindicales que marcharon el 31 de enero al Zócalo capitalino, en demanda de la revisión del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), y contra de las reformas laboral y energética, firmarán hoy un pacto en que se comprometen a luchar de manera conjunta para que se cumplan sus exigencias. El documento por el que acuerdan la Alianza Clasista, señala como principal objetivo construir y consolidar el "Movimiento nacional por la soberanía alimentaria y energética, los derechos de los trabajadores y las libertades democráticas", el cual será de carácter permanente y solidario. La semana pasada, de alzas históricas para el petróleo; inversionistas, atentos a la situación entre Turquía e Iraq Efraín H. Mariano Los petroprecios cerraron el viernes cerca de 99 dólares en el mercado de Nueva York, al final de una semana en la que batieron sus máximos históricos, respaldados por una masiva ola de compras especulativas. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en abril cerró el viernes en 98.81 dólares por barril, con una ganancia de 58 centavos de dólar, después de marcar el miércoles un precio inaudito de 101.32 dólares. El café Arábica cotiza en NY precio máximo de 10 años; la demanda del aromático se mantiene fuerte Efraín H. Mariano La onza troy de oro retrocedió el viernes ligeramente desde sus máximos históricos en el mercado de Nueva York, pero al final obtuvo su mejor rendimiento semanal de tres meses, gracias a una masiva ola de compras por parte de fondos, que han optado por los metales preciosos como mejores opciones de inversión ante la incertidumbre económica mundial. El convenio del metal dorado para entrega en abril obtuvo una ganancia semanal de 4.6 por ciento, su mayor rendimiento en un periodo similar desde noviembre, después de escalar el jueves a un máximo intradía de 958.40 dólares por onza. El Reforma Tiene cuenta corriente saldo deficitario Ciudad de México (25 febrero 2008).- México tuvo un déficit de 7 mil 370 millones de dólares en su cuenta corriente en el 2007, equivalente al 0.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), dijo este lunes el Banco de México. En el 2006, el déficit había representado el 0.3 por ciento del PIB. El banco central dijo que en el cuarto trimestre del año pasado el déficit llegó a 2 mil 115 millones de dólares. Ahoga carga impositiva a las Pymes Gabriela Cabrera Ciudad de México (25 febrero 2008).- Mientras en México, 51.2 por ciento de los ingresos de una Pyme se destinan al pago de impuestos y contribuciones, en Chile destinan 25.9 por ciento, en Irlanda, 28.9; y en Corea, 34.9, señalan indicadores del sector y el Doing Business 2008. En el comparativo entre estos países, que compiten por el tamaño de su economía, las Pymes mexicanas realizan

27 pagos al año en materia fiscal, las chilenas, 10, las irlandesas, 9, y las coreanas, 48. Registra BMV baja mínima Adolfo Navarro Ciudad de México (25 febrero 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra una baja mínima, luego de noticias positivas sobre un plan de rescate para la aseguradora estadounidense de bonos Ambac, y a la espera de datos económicos del vecino país. Hoy el IPyC se ubicaba en niveles de 29 mil 510.19 unidades, un retroceso del 0.06 por ciento, es decir 19.7 puntos respecto a la sesión previa. En la BMV, el volumen de operación este día es de 11 millones de acciones con un importe de 404.9 millones de pesos. Avanza el crudo a cerca de dls. 100 Nueva York, Estados Unidos (25 febrero 2008).- Los precios del crudo a término ascendieron a casi 100 dólares el barril este lunes, al incrementarse los temores por posibles interrupciones en los suministros de crudo. Esos temores se vieron alentados por la incursión turca en el norte de Iraq y por las advertencias de Irán. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62882.html> La infraestructura mundial recibió 105 mil mdd de IP David Aguilar Juárez De acuerdo con un reporte de la consultora McKinsey, de 2006 a mediados de 2007 los fondos de inversión de capital privados invirtieron aproximadamente 105 mil millones de dólares en proyectos de infraestructura alrededor del mundo. &ldquo;La diversidad de proyectos de inversión en infraestructura que se vive en el orbe está poniendo en aprietos a los administradores de estos fondos que están en constante búsqueda de los planes más rentables&rdquo;; refiere el informe firmado por Robert Palter, Jay Walder y Stian Westlake. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62887.html> Casi listo, el esquema para las franquicias Ramiro Alonso Carlos Roberts, presidente de la Asociación Mexicana de Franquicias (AMF), consideró que en un mes o mes y medio quedará listo el esquema de certificación para franquicias, el cual tendrá como objetivo evitar la charlatanería al momento de hacer negocios. El directivo expresó que a la fecha existen 19 franquicias certificadas en un universo de más de 300. A decir de Roberts, la razón de que la cifra fuera baja era que el costo de la certificación era alto y solamente una empresa (Cálida Mexicana Asociación Civil) otorgaba los certificados. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62890.html> Imperante, explotar las aguas profundas Arturo Zárate Vite En el tema de los yacimientos petroleros que se encuentran en aguas profundas, en la discusión que se lleva a cabo en el Senado, los negociadores de PAN, PRI y PRD están de acuerdo en que se deben explorar y explotar, pero difieren en formas y tiempos. Para Francisco Labastida (PRI), y Gonzalo Camarillo (PAN), México debe de hacerlo ya ante el riesgo de que la riqueza petrolera que se encuentra entre México y Estados Unidos, en la línea fronteriza marítima, esté siendo succionada por compañías internacionales, lo que se conoce como efecto popote. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-25-56477> Cete a 1 día opera a 7.48% MÉXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en operaba el lunes al 7.48%, en un mercado a la expectativa de las siguientes cifras locales de inflación, que podían dibujar un panorama más claro sobre el rumbo de la política monetaria del banco central. Según cifras del banco central de México, la tasa del fondeo gubernamental cerró el viernes a 7.49%, tras negociarse entre 6.15 y 7.52 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-25-56474> Se vende dólar libre en \$10.91; euro en \$16.35 Al inicio de las operaciones bancarias de este lunes, los bancos capitalinos registran el mayor precio del dólar a la venta de \$10.91, un centavo menos respecto al cierre del viernes, mientras que el mínimo a la compra es de 10.55 pesos. El euro por su parte alcanza su cotización máxima a la venta de \$16.35 y el yen de 0.104 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en 10.7818 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-25-56473> Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9325% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9325%, 0.0025 puntos porcentuales menos respecto al viernes pasado. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat, agrega el instituto central. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-25-56471> BMV y peso: operan estables MÉXICO. La bolsa mexicana subía el lunes 0.16% impulsada por ganancias de las acciones de la telefónica celular América Móvil, pero en un mercado que seguía de cerca la volatilidad de sus pares en Estados Unidos. Mientras, la moneda local operaba estable en espera de señales del rumbo de las tasas de interés estadounidenses. El índice líder de la bolsa, el IPC, subía 46.41 puntos a 29,575.39 unidades. Previamente el mercado subió 0.25% y descendió 0.35 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-25-56458> Requiere competitividad reformas profundas El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) reclamó al gobierno y legisladores, que ante un momento crítico de bajo crecimiento, lo único que falta es que el sector político se aleje de &ldquo;banderas partidistas&rdquo; para trabajar en temas motor de la economía de México: el energético. Al signarse el convenio de Proceso para el Fortalecimiento del Marco Regulatorio para la Competitividad entre la iniciativa privada, el gobierno federal y el legislativo, el reclamo del sector empresarial fue contundente: &ldquo;En un plazo de cinco años perdimos 17 lugares en materia de competitividad y no se ha avanzado nada&rdquo;. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/25/index.php?section=economia&article=028n1eco> Es intensa la participación de la IP en la industria petrolera Israel Rodríguez El gobierno federal debe explicar en qué consiste el mayor impulso a la participación de la inversión privada en Petróleos Mexicanos (Pemex), porque en los últimos 10 años la paraestatal ha otorgado contratos de inversión a empresas privadas nacionales y extranjeras por 70 mil millones de dólares, afirmó José Luis Apodaca Villarreal, maestro universitario y asesor en el Congreso en materia energética. Advirtió que ya existe una participación intensa del sector privado en la industria petrolera <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/25/index.php?section=economia&article=029n2eco> La industria maquiladora crecerá entre 4 y 5% este año Julio Reyna Quiroz La industria maquiladora prevé mantener un ritmo de crecimiento de entre 4 y 5 por ciento para 2008, a pesar de la desaceleración económica en Estados Unidos, informó César Castro, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación. El empesario dijo que en lo que va del año no se afectaron los ingresos del sector a consecuencia de la baja expansión económica estadounidense, cuyo crecimiento en 2008 podría ser inferior a 2 por ciento. Aclaró, sin embargo, que será necesario esperar el fin del

primer trimestre para evaluar cualquier efecto. Castro expresó que la industria maquiladora es la primera en generar recursos frescos por 45 mil millones de dólares en divisas. Pero los problemas que aquejan a la industria son la sobre regulación administrativa, la incertidumbre fiscal y los precios de la energía.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/02/25/index.php?section=economia&article=030n1eco> Bolivia, Brasil y Argentina siguen en busca de un pacto sobre gas La Paz, 24 de febrero. Los presidentes de Bolivia, Evo Morales; de Argentina, Cristina Fernández, y de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, volverán a reunirse a fines de marzo en La Paz para evaluar las soluciones que discutirá una comisión de ministros, a fin de resolver las cuotas en el suministro de gas, informó este domingo el presidente boliviano. &ldquo;Posiblemente la próxima reunión sea en La Paz entre el presidente Lula y la presidenta Cristina Kirchner, para ver los detalles de los avances que van a hacer los ministros&rdquo;; explicó.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/02/25/index.php?section=economia&article=030n2eco> El comercio entre Venezuela y EU llegó a cifra histórica en 2007 Caracas, 24 de febrero. El intercambio comercial entre Venezuela y Estados Unidos alcanzó en 2007 una cifra récord que superó los 50 mil millones de dólares, a pesar de los roces políticos y de la amenaza del gobierno venezolano de frenar la venta de crudo, indicó el presidente de la Cámara Venezolano Americana de Comercio, Edgard Jardine. Preciso que en 2007 las exportaciones venezolanas totalizaron 39 mil 897 millones de dólares, es decir, 7.35 por ciento más que en 2006, mientras sus importaciones estadounidenses ascendieron a 10 mil 199 millones de dólares. <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/25/index.php?section=capital&article=041n2cap> Reglamentos limitan el desarrollo de la ciudad, documenta el BMLaura Gómez Flores Pese a su favorable ambiente de negocios, las tasas de crecimiento del Distrito Federal se mantienen entre las más bajas en los últimos 10 años, con 1.6 por ciento anual, y la tasa de desempleo abierto más grande de todo el país, debido a su marco regulador, que exige hasta 69 procesos para otorgar una licencia de funcionamiento, cuya expedición puede tardar casi tres años, informó el Banco Mundial. En el documento Aumentando la competitividad del Distrito Federal de México, destacó la importancia de la ciudad como la concentración más grande de negocios, que genera 23 por ciento del producto interno bruto nacional y atrae inversiones que lo hacen la entidad federativa con la inversión más alta por trabajador, pero se ubica en el lugar 43 de 175 economías analizadas en el mundo, por lo que requiere de mejoras en los trámites para la apertura de empresas. <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/25/index.php?section=sociedad&article=045n1soc> Manglares, refugio de especies de importancia comercial: expertos Angélica Enciso L. La desaparición de los manglares significa un riesgo para los mexicanos: el país, ubicado en zona de huracanes, es al que más ciclones categoría cinco han llegado. No sólo son lo que los científicos denominan piel del territorio nacional, sino también son cuna de especies marinas; con la combinación de agua dulce y del mar generan un hábitat particular, irrepetible en cualquier otro sitio. Por eso insisten en que su destrucción es irreparable. En febrero de 2007 entró en vigor la modificación a la Ley General de Vida Silvestre (LGVS) que protege los manglares, con lo cual se echó abajo el pago de 10 mil pesos que los empresarios acostumbraban a dar por devastar una hectárea de esta vegetación. Ante una eventual modificación de la LGVS en el Senado de la República, los expertos afirman que, contrario de lo que señalan quienes se oponen a la ley vigente, sí se han autorizado desarrollos turísticos.